



FUNDACIÓN ABRIENDO CAMINO

Datos de la ONG

Fundación Abriendo Camino

Dirección: C/ Felix Evaristo Mejía # 165, Villas Agrícolas, Distrito Nacional, Santo Domingo, República Dominicana.

Telefono de contacto: +1 809 681 1269

Persona de contacto: Thara Gómez, Coordinadora General.

E-mail: thara.gomez@abriendocamino.org.do / info@abriendocamino.org.do

Página web: <https://abriendocamino.org.do/>

Redes sociales: <https://www.instagram.com/fundacionabriendocamino/>

<https://www.facebook.com/abriendocamino/?ref=bookmarks>

<https://twitter.com/abriendocamino>

Contexto

La Fundación Abriendo Camino es una organización no gubernamental (ONG), laica, fundada en el año 2003 en el barrio de Villas Agrícolas, República Dominicana.

Villas Agrícolas pertenece a la Circunscripción 3 del Distrito Nacional. Es uno de los barrios en República Dominicana que ha registrado mayor crecimiento poblacional al censo del 2010, alcanzando una población de 26,866 habitantes según el informe Distrito Nacional en cifras 2013/14 del Ayuntamiento del Distrito Nacional.

La mayoría de las familias en Villas Agrícolas vive en condiciones de pobreza y precariedad vinculadas a las dificultades de conseguir una fuente de ingresos permanente, por lo que crea estrategia de supervivencia dentro del sector informal. La mayoría de las familias se caracterizan por una estructura monoparental o de “familias extendidas” donde alguno de sus miembros se encuentra en el extranjero.

La pobreza se refleja en el tipo de viviendas, particularmente en los callejones, y en el deterioro de las condiciones de vida que se traducen en el hacinamiento, las fallas del servicio eléctrico, la falta de acceso directo al agua potable, entre otras necesidades básicas no cubiertas. Además, Villas Agrícolas es un barrio que carece de servicios sociales asequibles, lo que merma considerablemente las oportunidades de sus residentes y agrava los problemas de violencia en el sector, que son mayores que en otros sectores de la ciudad de Santo Domingo, según el Diagnóstico de Seguridad del Observatorio Ciudadano del Distrito Nacional.



Existe solamente un club deportivo, y la ausencia de actividades culturales no satisface la amplia demanda de la juventud en Villas Agrícolas.

Por otro lado, la calle Nicolás de Ovando y sus alrededores son conocidos por sus hoteles y bares donde se ejerce el trabajo sexual, lo cual genera un ambiente que potencia el riesgo por la explotación sexual de niños, niñas y adolescentes en Villas Agrícolas.

La deserción escolar a partir de los 11/12 años es muy alta. Los embarazos precoces de las adolescentes, por ejemplo, son una de las principales causas de deserción escolar femenina.

Villas Agrícolas es una zona vulnerable y marginada con un fuerte componente de desigualdad.

Nuestra misión, visión y valores

Misión: Ofrecer alternativas de protección y educación integral, para que niños, jóvenes y familias de sectores urbanos vulnerables en República Dominicana desarrollen su potencial y disfruten de una vida digna.

Visión: Ser un referente en el desarrollo e implementación de propuestas innovadoras de protección y educación integral para niños, jóvenes y familias de sectores urbanos vulnerables en República Dominicana.

Valores: solidaridad, inclusión, innovación, integridad, responsabilidad y cultura de paz.

Área en el que se desarrollarán las prácticas de Trabajo Social

La propuesta para la vinculación de estudiantes de prácticas del Grado en Trabajo Social está relacionada directamente con el programa de protección de niños, niñas y adolescentes de la Fundación Abriendo Camino.

El objetivo de este programa consiste en aumentar la conciencia de la comunidad, de los niños, niñas y adolescentes y de las familias acerca de la violencia, los derechos de la niñez y la crianza positiva. Acompañamos el proceso a través de la creación de mecanismos comunitarios de protección y denuncia. Hasta el momento se ha logrado conformar una red de protección conformada por Adultos Seguros de la comunidad, personas líderes que están sensibilizadas sobre los derechos de la niñez y sobre los mecanismos de denuncia.

Además, ofrecemos acompañamiento a aquellas familias con niños, niñas y adolescentes que se encuentran en situación de vulnerabilidad y vulnerabilidad extrema. La Fundación busca soluciones estratégicas y apropiadas para cada caso, con sus diferentes aliados.

Algunas posibilidades de inserción y participación de los y las estudiantes de Trabajo Social se relacionan con los siguientes procesos:



- **Seguimiento y acompañamiento** de casos donde se detecta algún tipo de vulneración de derechos de los niños, niñas y adolescentes.
- **Participación en los procesos formativos** con padres, madres, tutores, profesorado y líderes comunitarios, sobre temáticas relacionadas con los derechos de la niñez y la prevención de la violencia, entre otras.
- **Identificación, formulación y ejecución** de proyectos que promuevan los derechos de la niñez. Esta identificación se realiza de forma participativa con los grupos actores del proyecto.
- **Participación en las campañas de sensibilización** sobre los derechos de la niñez y el buen trato infantil.

Facilidades

La Fundación Abriendo Camino guiará a las/los estudiantes en la búsqueda de un alojamiento apropiado, en el centro de la ciudad, con accesibilidad al metro u otro transporte público para que su movilidad en Santo Domingo sea más fácil. Generalmente se recomienda que los alojamientos sean en pisos compartidos para abaratar costos (los alquileres de una habitación en un piso compartido suelen estar alrededor de los 250 euros/mes, con agua, luz e internet), en los sectores de Gazcue, Zona Universitaria o Zona Colonial.

Además de un espacio en la oficina con ordenador, se les proporcionará el almuerzo durante los días que asistan a trabajar en la institución, y un teléfono móvil con el que poder comunicarse durante su estancia en el país.